



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

LUNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2010

### **PESQUERÍA**

#### **GRUPO BRESCIA CONTINUARÁ A LA PESCA DE NUEVAS EMBARCACIONES**

Tecnológica de Alimentos (TASA), empresa perteneciente al Grupo Brescia, continuará con la compra de embarcaciones el próximo año con miras a consolidar su presencia en el sector, así lo manifestó el asesor de la Alta Gerencia de TASA, Humberto Speziani. "Prácticamente todas las empresas pesqueras se encuentran inmersas en este proceso de búsqueda (de embarcaciones), aunque tampoco hay una desesperación. En la medida en que se den oportunidades de compra se evaluará y se tomará una decisión", anotó. En ese sentido, indicó que las inversiones de TASA, en lo que corresponde a la compra de embarcaciones como a la modernización de plantas, ascendería a unos US\$ 150 millones este año, y para el año 2011 las inversiones continuarán aunque por un monto menor. Speziani comentó que las expectativas para el próximo año se muestran alentadoras. El precio de la harina de pescado podría tener bajas momentáneas, aunque en el tiempo este se volvería a recuperar. En cuanto a la segunda temporada de pesca de anchoveta para la elaboración de harina de pescado que se inicia el 20 de este mes, el representante de TASA indicó que se va a cumplir la cuota, a pesar de que los recursos van a estar un poco dispersos, lo que va a requerir un mayor esfuerzo pesquero. (Gestión 11)

#### **EL FENÓMENO DE LA NIÑA EMPEZARÁ A DESVANECERSE A PARTIR DE DICIEMBRE**

Las anomalías en el clima que está ocasionando La Niña en el país, estarían con las semanas contadas, pues el comité que evalúa ese fenómeno, y que encabeza el **Imarpe**, estima que hay una alta probabilidad de que se desvanezca a partir de diciembre. Esa es la conclusión a la que llegó el Comité Multisectorial encargado del Estudio del Fenómeno de El Niño (Enfen), tras analizar las condiciones oceanográficas, meteorológicas y biológicas en el mar peruano, y que vienen siendo afectadas por La Niña desde setiembre. Esas condiciones analizadas hasta ese periodo permiten determinar que esa anomalía, caracterizada por el enfriamiento del mar, y considerada de magnitud entre débil y moderado, continuará aún en el mes de noviembre, estimándose que decline en diciembre. "Con la presencia de estas condiciones, se espera que continúen la dispersión **y la actividad reproductiva de la anchoveta** (hasta noviembre); y que las temperaturas del aire y del mar registren valores entre normal a ligeramente por debajo de su patrón histórico", anota un informe del Enfen. (Gestión 6)

#### **ESPERAN QUE SE RECUPERE LA PESCA**

A raíz del fenómeno de La Niña, que dispersó los bancos de anchoveta en el mar peruano, la cuota de captura en la segunda temporada de pesca de ese recurso, que se esperaba fuera de 3 millones de toneladas, se redujo a 2 millones, indicó Gerardo Gonzales, presidente de la Asociación de Armadores del Perú. Indicó que si La Niña se dispersa en diciembre, como espera el Imarpe, debe asignar mayor cuota de captura de anchoveta en la primera temporada de pesca del 2011. (Gestión 6)

### **MYPE E INDUSTRIA**

#### **MARTES 16**

**CHAT MI EMPRESA.** ¿Cómo diseñar ropa según las necesidades del mercado? A cargo de Yeaneth Solís, del área de Desarrollo de Producto del CITE confección. Desde las 4:00 p.m. en [chat.elcomercio.com.pe](http://chat.elcomercio.com.pe) (Suplemento Día 1-6- El Comercio)

#### **TLC CON JAPÓN: OLEADO Y SACRAMENTADO**

El presidente Alan García destacó la "inmensa importancia" que tendrá para el Perú el Tratado de Libre Comercio suscrito con el Japón. "Es un momento que hemos esperado con mucha ansiedad, y agradecemos al gobierno japonés por tomar esta determinación", señaló García Pérez luego de suscribir con el Primer Ministro de Japón, Naoto Kan, la Declaración que oficializa el cierre de negociaciones del Acuerdo de Asociación Económica Comercial. Precisó que con esta firma el TLC queda "oleado y sacramentado" y que próximamente se procederá a realizar las traducciones más exactas de los textos por parte de los equipos de

cada país, a fin de poner en marcha el convenio comercial. También resaltó la decisión de Japón de abrir sus mercados en asociaciones económicas integrales y regionales, lo cual, dijo, será un impulso para el relanzamiento de la economía mundial. (Gestión 6, Correo 7)

### **PERÚ CIERRA OLA DE TLC CON NACIONES DEL ASIA**

Ola de acuerdos. El presidente Alan García y el primer ministro japonés Naoto Kan concluyeron ayer las negociaciones bilaterales para un Tratado de Libre Comercio (TLC). El mandatario aprovechó su asistencia a la Cumbre APEC 2010, para adelantar otros pactos. Así, se formalizó el acuerdo con Corea, se avanzaron las tratativas con Vietnam y se firmó el tercer protocolo del tratado negociado con Tailandia, que entrará en vigencia en el primer semestre del próximo año. García afirmó que el TLC con Japón "abre las puertas a una economía que produce US\$5 trillones por año, es decir, 30 o 40 veces las cifras de Perú". (Perú 21-9)

### **MUEBLES DE MADERA**

La industria de muebles de madera cerrará con un crecimiento de 15.2% en el 2010, luego de que en el primer semestre la fabricación de estos muebles creció 25.5%, estima la consultora Maximixe. Entre enero y julio de este año las exportaciones de muebles de madera han caído 19.5% respecto a igual período del año anterior. (Gestión 10).

El sector construcción es el que jala a muchas industrias manufactureras entre ellos directamente a la del Mueble. En otros países no se compra madera del Perú debido a que la madera no proviene de bosques renovables; no ingresa formalmente a otros países porque no tiene la respectiva certificación. Por tala indiscriminada, los informales son los que "exportan" de contrabando.

### **TLC CON COREA SE FIRMA HOY**

Después de varias rondas de negociaciones donde se trabajó coordinadamente para el fortalecimiento de las relaciones comerciales bilaterales, el presidente de la República, Alan García, formalizará hoy el cierre de las Negociaciones del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Corea, en el marco de la cual suscribirá memorandos de entendimiento sobre cooperación en las áreas de medio ambiente, ciencia y tecnología.

Así el presidente García tendrá una reunión con su homólogo coreano Lee Myung-bak, con quien dialogará en privado para tratar temas de interés bilateral. (Expreso 17)

### **TEXTILES SERÁN LOS MÁS BENEFICIADOS CON TLC**

El sector textil y confecciones del Perú será uno de los grandes beneficiados con el Tratado de Libre Comercio (TLC) negociado con Japón, debido a que dicho país es el más grande importador de ese tipo de productos en la zona del Asia-Pacífico. Según el presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Carlos Durand, los empresarios de estos sectores tienen una gran oportunidad comercial en dicho mercado, principalmente de prendas de alpaca, los cuales han demostrado ser un referente de valor y calidad en otros países. También sostuvo que con el TLC con Japón se incrementarán las exportaciones de productos con valor agregado y el flujo de inversiones provenientes de la nación asiática. (Correo 7, El Peruano 3)

### **PASOS CONCRETOS APEC.**

De otro lado, los líderes de la APEC resolvieron ayer crear una inmensa zona de libre comercio Asia-Pacífico que incorpore a sus 21 economías. Al cierre de una cumbre de dos días en Yokohama, los miembros del APEC aprobaron una "estrategia de crecimiento" para una "reactivación duradera" y "evitar toda devaluación competitiva" de divisas. En tanto, Perú y Chile defendieron el Acuerdo Estratégico Transpacífico de Asociación Económica (TPP), que el próximo año podría contar con nueve países firmantes. (Perú 21-9)

### **PRECIO DE ALCACHOFA AL ALZA**

La mejora de los precios, y la presencia de un clima propicio para su cultivo, han reanimado las inversiones en este sector, logrando que en el 2010 una serie de productores apuesten nuevamente por expandir este negocio, señaló la consultora Define S.A. Cabe señalar que, entre el 2007 y el 2010, el precio ponderado de la alcachofa subió 10%, debido a la menor oferta mundial ya que tanto en Perú, como en Chile y España la superficie cultivada disminuyó significativamente. (Gestión 10)

### **RECLAMOS DE CONSUMIDORES SE RESOLVERÁN EN MENOS DE 30 DÍAS**

El instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección Intelectual (Indecopi) aprobó el reglamento de procedimientos sumarísimos en materia de protección al consumidor, donde establece como plazo máximo 30 días para que el Órgano Resolutivo de Procedimientos Sumarísimos de Protección al Consumidor resuelva los reclamos de los consumidores. La norma señala que este órgano resolutivo es competente para conocer exclusivamente, en primera instancia administrativa, denuncias sobre productos o servicios cuyo valor contratado u ofertado no sea mayor a tres Unidades Impositivas Tributarias (UIT). (Expreso 17)

### **AGROEXPORTACIÓN YA HA GENERADO US\$2,048 MLLNS.**

Café sigue liderando las ventas de la actividad y reporta un crecimiento de 48%. CompartirEnviar.El ritmo de las agroexportaciones sigue imparable. Entre enero y setiembre esta actividad ha generado divisas por US\$2,048 millones, mayor en 26% que lo registrado en ese mismo lapso del año pasado. Las colocaciones podrían superar el récord de 2008, cuando el valor de las colocaciones llegó a US\$2,594 millones, estimó Comexperu. *CINCO PRODUCTOS*. El gremio señaló que son cinco los productos top en esta actividad. El líder de las ventas al exterior es el café, que ha logrado ingresos por US\$531 millones entre enero y setiembre (48% de crecimiento). El espárrago también sobresale con exportaciones por US\$276 millones; seguido de la palta que creció 34%; y el mango, que duplicó sus ventas a US\$70 millones en cinco años. El quinto producto top es la uva, que aumentó 52% (US\$62 millones). (Perú 21-10).

Si el sector agroexportación no se desarrolla, estamos en su techo; ocurrirá lo que acaba de pasar con los productos de Ica y Trujillo, que se quedó sin mano de obra para la cosecha.

### **ARTESANÍA PERUANA**

Adex estimó que las exportaciones del sector artesanía podrían alcanzar los US\$ 56.8 millones este año y registraría un incremento de 13% en relación con el 2009. Este tipo de exportaciones en el periodo enero – agosto de 2010 alcanzó los US\$ 33.3 millones. (Expreso 16)

### **MAYOR ACCESO AGROEXPORTACIÓN**

...() Son 1,674 las empresas que se dedican a la agroexportación, principalmente en el rubro del café: Perales Huancaruna vendió US\$143 millones; Comercio & Cía. colocó US\$57.6 millones; y Cía. Internacional del Café, otros US\$56.6 millones. En el rubro de los productos no tradicionales, Alicorp es la líder con US\$73.86 millones; Camposol colocó US\$64 millones; Gloria, US\$36 millones; y Sociedad Agrícola Virú, otros con US\$49.7 millones. (Perú 21-10)

### **MAYORÍA DE EMPRESAS FAMILIARES NO CUENTA CON DIRECTORIOS**

El 52% de las empresas familiares del país no cuenta con un directorio o consejo de familia o está en proceso de crearlos, reveló una reciente encuesta del PAD-Escuela de Dirección de la Universidad de Piura. "En el Perú, la falta de estructuras de gobierno se presenta tanto en las empresas familiares como en las no familiares, sostiene Pablo Domínguez, profesor de esa institución. Posiblemente, en las empresas familiares los propietarios no perciban la necesidad o conveniencia de contar con un directorio, pues muchas veces han sabido empezar desde cero y desarrollar sus negocios sin necesidad de un directorio". (Día 1-12, El Comercio)

### **GRUPO AÑAÑOS ARRANCA EN DICIEMBRE OPERACIONES EN LA INDIA Y BRASIL**

La multinacional peruana Ajegroup, perteneciente al grupo Añaños, dedicada a la elaboración y distribución de bebidas gaseosas y aguas de mesa, anunció que en diciembre de este año entrarán en operaciones sus dos nuevas plantas de bebidas ubicadas en la India y Brasil. Mediante un comunicado, Ajegroup indicó que la fábrica de la India, uno de los mercados más grandes del planeta, empezará su producción el primero de diciembre. Mientras que la planta de Brasil, otro importante mercado mundial, iniciará operaciones a finales de año. (Expreso 18)

### **ASPA FAVORECERÁ INGRESO A NUEVOS MERCADOS EN ORIENTE**

La realización de la Tercera Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de América del Sur y Países Árabes (ASPA) –en febrero del próximo año– pondrá al Perú de nuevo en la mira del mundo. La ocasión será propicia para establecer un mayor acercamiento con los países que conforman ese bloque y conocer las oportunidades tanto comerciales como de las inversiones que se puedan generar. De acuerdo con la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (Comex-

Perú), mediante este encuentro se conocerá más a esas naciones que bien puede representar una alternativa de destino para los productos del sector agroindustrial y manufacturas.

Detallaron que –según la Sunat– el intercambio comercial con este bloque entre enero y octubre del presente año superó los 158 millones de dólares, registrando exportaciones por un 83.4 millones e importaciones por 74.7 millones. (El Peruano 6)

### **“EL CUARTO TRIMESTRE HA SIDO ESPECTACULAR”**

*La mayor productora de leche evaporada del mundo sigue expandiéndose y se apresta a producir en provincias jugos y yogurt. La apuesta es por el sur y a mediano plazo irán al norte*

La semana pasada la plana gerencial del grupo Gloria, liderada por uno de sus fundadores, Víctor Rodríguez Banda, estuvo en Urubamba para participar de la edición 48 de la CADE. Aprovechamos uno de los recesos para conversar brevemente con el gerente general de la empresa, Luis Benavides, quien hace un balance del sector.

**A pesar del crecimiento económico, durante la primera parte del año, los peruanos frenaron su frecuencia de compra, ¿este comportamiento afectó el consumo de lácteos?**

No. Todo lo contrario, este ha sido un buen año para la industria láctea, que espera cerrar el 2010 con una tasa de crecimiento de entre 10% y 12%. Es más, si tuviera que hablar en forma desagregada diría que el primer y el segundo trimestres fueron períodos muy buenos y todo indica que el cuarto trimestre será espectacular, pues setiembre y en especial octubre, han sido meses históricos para la compañía.

**Si la leche evaporada es una categoría madura y la venta de yogurt parece alcanzar su techo, ¿de dónde viene tan alto crecimiento?**

Del dinamismo de la economía. La pobreza se ha reducido, el empleo ha crecido y los peruanos han mejorado su nivel de ingreso. Hoy no solo trabaja el hombre, sino también la mujer y el hijo. Eso ha hecho que los hogares que no consumían leche, la consuman y que empiecen a incorporar a su canasta otros productos de la categoría. Además, las empresas también han hecho lo suyo, apostando por la innovación para hacer crecer la venta de todos los productos lácteos, incluyendo quesos, mantequillas y leche UHT. (Suplemento Día 1-20/21, El Comercio)

<http://elcomercio.pe/impresa/notas/cuarto-trimestre-ha-sido-espectacular/20101115/669084>

### **CAÑA BRAVA AMPLÍA CULTIVOS EN PIURA**

La empresa Caña Brava del grupo Romero impulsará la siembra de 1,000 hectáreas de caña de azúcar a través de pequeños y medianos agricultores del Valle del Chira (Región Piura), con lo que beneficiará directamente a unas 500 familias. Esto lo hará conjuntamente con Agrobanco, entidad que financiará el 70% de los costos de producción. La cadena productiva de la caña de azúcar tiene un mercado garantizado, ya que es un insumo para la producción de Etanol, producto que es elaborado por Caña Brava. (Suplemento Día 1-22, El Comercio)

## **ACTUALIDAD**

### **FONDOS DE MAYORÍA DE AFILIADOS A AFP GANARÍAN 20% EN ESTE AÑO**

Aprovecharán al máximo las oportunidades de inversión que se presentan con el alza de precios de metales y acciones.

De no presentarse exabruptos en los mercados el resto del año, el fondo 2 que administran las AFP, en el que se encuentra la mayoría de afiliados, lograría una ganancia de 20% para todo el 2010, proyectó el gerente de inversiones de Profuturo, Pedro Grados. Del mismo modo, vislumbró que el fondo 1 (de perfil conservador y en el que se encuentran los trabajadores próximos a jubilarse) rentaría un 10% anual, y el fondo 3 (para los más jóvenes y arriesgados) ganaría un 30%. (Gestión 2)

### **MULTAS PARA PEATONES**

Hoy entra en vigencia la norma que establece sanciones para los transeúntes que cometan infracciones en las calles. Sin embargo, no todos están al tanto de las nuevas disposiciones. Las apuradas campañas que han realizado el Ministerio de Transportes y la Policía, para instruir a la población sobre las multas que desde hoy serán aplicadas a los peatones imprudentes, parecen no haber bastado. En un recorrido por algunas avenidas de Surco, Perú.21 comprobó que la mayoría de transeúntes desconoce al detalle la nueva norma que,

desde las cero horas de hoy, sancionará a quienes no piensen dos veces antes de cruzar una pista. (Perú 21-2, RPP, CPN)

### **DESDE HOY SANCIONARÁN A PEATONES**

Situación puede agravarse si sancionados tratan de sobornar a policías. Hasta cinco años de cárcel podrán recibir los peatones imprudentes que al ser sorprendidos cometiendo alguna infracción a la Ley de Tránsito Terrestre –cuyas sanciones a los transeúntes entran en vigencia hoy– intenten sobornar a los policías de tránsito para evitar la aplicación de la multa correspondiente. Así lo advirtió ayer el ministro de Transportes y Comunicaciones, Enrique Cornejo, quien precisó que de acuerdo a las nuevas normas de tránsito, los agentes del orden podrán denunciar penalmente a los peatones que intenten corromperlos con dinero u otros favores. De igual manera, subrayó, el peatón también podrá denunciar al agente que le pida dinero para dejar sin efecto la sanción. (Expreso 12, La República 21)

### **EL PERÚ SE BENEFICIÓ**

El presidente Alan García afirmó que el Perú se benefició con la apertura al mundo y crece a gran velocidad gracias a su presencia en los mercados internacionales. El mandatario peruano se pronunció poco después de suscribir en Tokio, Japón, las negociaciones para un Tratado de Libre Comercio con ese país oriental, luego de los acuerdos finales entre ambas partes. Este es un tiempo de mercado abierto, de libre comercio, donde al tránsito de los bienes, el dinero de los capitales, las personas y los talentos, no debe oponerse ninguna barrera”, subrayó en otro momento el jefe del Estado antes de viajar a Seúl, Corea del Sur. (Expreso 4)

### **MARCA PAÍS**

FutureBrand, consultora de marcas transnacional recientemente establecida en Lima, en sociedad con la BBC World News de Londres, anunciaron el lanzamiento del ranking de marcas país 2010 (Country Brand Index). Si bien, la gran ganadora fue la marca de Canadá, ocupando el primer lugar de la lista, Perú, alcanzó el tercer puesto, en la lista de las 10 mejores por herencia y cultura, ubicándose detrás de Italia e Israel.

Y es que al Perú, se le consideró un destino exótico, rico en historia y monumentos históricos. Según el análisis, el impacto de íconos como éste contribuye a la imagen de un país en la mente de los visitantes, inversionistas y ciudadanos. (Gestión 10, La República 21)

### **PREPARAN DIÁLOGO CON SENADORES DE EE UU SOBRE YALE**

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, Hildebrando Tapia, adelantó que dialogarán con senadores estadounidenses sobre las acciones realizadas por el Gobierno peruano para la devolución de las piezas de Machu Picchu. Indicó que vienen coordinando con la Cancillería para entablar el contacto con los políticos estadounidenses y, de ser posible, viajar a Washington para entrevistarse con ellos personalmente. “Vamos a entablar contacto con los senadores de Estados Unidos para informarles sobre el caso de Machu Picchu y que de alguna manera puedan ayudar en la devolución de las piezas que tiene Yale indebidamente; confiamos en que también nos den la razón y gestionar pronto la devolución de nuestro patrimonio”, sostuvo. (El Peruano 4)

### **EL BOOM INMOBILIARIO TAMBIÉN LEVANTA VUELO EN VALLE DE URUBAMBA**

*Los inversionistas la seducen, pero aún faltan mayores facilidades para retenerlos. Ahí fue la última CADE*

Frente al Colegio General Ollanta se abrió una pequeña tienda para atender las necesidades de los visitantes de la última CADE. Aquí la población de Urubamba, la provincia cusqueña sede de esta conferencia, empieza a entender los beneficios que traen los visitantes. El movimiento económico se ha disparado. El sector inmobiliario ha visto cómo el precio del suelo ha crecido cada año. En el 2004, un metro cuadrado costaba menos de US\$ 10. Hoy los precios pueden alcanzar los US\$ 120. Se trata de la zona cercana a la carretera y al denominado casco monumental. (Gestión 16)

### **EXPLOSIÓN HOTELERA**

Edilberto Cuéllar, alcalde de Urubamba afirma que en este momento se están construyendo 20 hoteles, de tres a cinco estrellas, los cuales se sumarán a otros 30 que ya están operando. Las obras concluirán en el 2011. "Existen en total 100 recintos hoteleros, incluidos los de menor tamaño", puntualiza. La inversión en los últimos años alcanza los US\$ 100 millones (Gestión 16.08.2010). Cuéllar Tamayo señala que hoy ninguna obra hotelera baja de los US\$ 3 millones y bordean las ocho hectáreas. "Se ha empezado a construir en el Valle

Sagrado, en los sectores de Rumichaca, Yahahuara y Urubamba. Se tratan de hoteles de buen nivel", detalla. La provincia de Urubamba acoge tres hoteles de cinco estrellas: Tambo del Inka, Arangua y Casa Andina. Solo en la reciente CADE, los visitantes pagaron un promedio de U S\$ 250 la noche (Gestión 17).

<http://gestion.pe/impres/noticia/boom-inmobiliario-tambien-levanta-vuelo-valle-urubamba/2010-11-15/25111>

### **MOVIMIENTO ECONÓMICO QUE CRECE**

Edilberto Cuéllar, alcalde de Urubamba, destacó que el movimiento comercial en la localidad de Urubamba habría presentado un volumen de S/. 500,000 diarios por efecto de la CADE. Estos ingresos se deben sobre todo a la acogida de comensales y huéspedes en restaurantes y hoteles, donde cada participante de la CADE habría llevado consigo entre dos y tres personas más (entre familiares o amistades cercanas).

Cuéllar señaló que normalmente el movimiento comercial diario en Urubamba solo llega a entre los S/. 50,000 y S/. 60,000 por día. (Gestión 16)

### **LOS CONTRATOS A PLAZO FIJO CRECEN MÁS QUE TEMPORALES**

Al culminar el tercer trimestre del año, el número de contratos a plazo determinado aumentó en mayor medida (22%) que el número de contratos temporales (15.2%), según información del Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (MTPE). En Lima Metropolitana se han registrado en total 967,783 contratos temporales entre enero y setiembre del 2010, lo que implica un aumento de 15.2% respecto de los 840,357 contratos presentados al MTPE en igual periodo del 2009. (Gestión 6)

### **RECOJA MEDICINAS EN FARMACIAS PRIVADAS**

Desde el próximo año se podrá optar por esta alternativa cuando los medicamentos se agoten en los nosocomios del Seguro Social.

El presidente ejecutivo de EsSalud, Félix Ortega Álvarez, anunció que desde enero del próximo año los asegurados también podrán recoger sus medicamentos en las grandes cadenas de farmacias privadas del país, en caso de no encontrarlos en la institución. "Queremos que nuestros pacientes reciban sus medicinas el mismo día que fueron recetadas y que no sean afectados por problemas de proveedores, deficiencias en la entrega o almacenaje de los medicamentos", explicó a la agencia estatal de noticias. (Expreso 11, La Primera 9)

### **EJECUTIVO DEBERÁ PRESENTAR POLÍTICA SALARIAL DEL ESTADO**

El fin de semana, la Comisión de Presupuesto del Congreso de la República aprobó el proyecto de Presupuesto del Sector Público 2011 (PP 2011). El dictamen del mencionado grupo de trabajo, respeta el planteamiento del Poder Ejecutivo respecto a la prohibición del ingreso de personal al sector público por servicios personales y el nombramiento, aunque con algunas excepciones. Las excepciones están referidas a la designación de cargos de confianza y de directores superiores de libre designación conforme a la ley marco del empleo público. Asimismo, el nombramiento de plaza presupuestada de magistrados del Poder Judicial, fiscales del Ministerio Público, docentes, etc. (Gestión 8)

### **MINERAS GANARON S/. 10,889 MILLONES A SETIEMBRE**

Las mineras ganaron S/. 10,889 millones en primeros nueve meses del año, de acuerdo a los estados financieros presentados por estas firmas a la Comisión Supervisora de Empresas y Valores (Conasev). El incremento del precio de los metales básicos como el cobre en 23%, en el periodo de estudio, explicó el beneficio de las principales productoras de metales, inscritas en el Registro Público del Mercado de Valores peruano. (Gestión 23)

### **CASTAÑEDA NO CONVENCÍÓ**

Voceros de los diferentes precandidatos presidenciales que participaron en la CADE criticaron la exposición ofrecida por el ex alcalde de Lima y líder de Solidaridad Nacional, Luis Castañeda Lossio, a la que calificaron de imprecisa y desordenada. Juan Sheput, ex ministro de Alejandro Toledo, sostuvo que Castañeda demostró que "como candidato es buen alcalde" y que se dejó llevar por el nerviosismo al caer en algunas inconsistencias. "Él es el gran perdedor de la CADE", dijo. (Perú 21-6)

### **PERÚ Y CHILE DESTACAN VISITA DE PIÑERA**

"Espero que (mi viaje) sea el comienzo de una nueva etapa de integración económica, energética, de infraestructura, y podamos dejar atrás lo que nos ha dividido en el pasado y enfrentar juntos los que une en el futuro", afirmó el mandatario chileno, quien, además,

señaló que la controversia marítima se resolverá en la Corte de La Haya. En la misma línea, el canciller José Antonio García Belaunde manifestó que la visita de Piñera representará el relanzamiento de las relaciones bilaterales que han tenido los "altibajos que ya hemos conocido". Destacó que al final de este gobierno se concluirá con vínculos normalizados y fluidos con Chile. (Perú 21-6)